

En el artículo de opinión “Ingresar a un hospital puede ser un fracaso para algunos pacientes”, autoría del Dr. Guillermo Ruiz Argüelles, publicado en la Revista Mexicana de Hematología octubre-diciembre 2013, se expone con gran documentación y experiencia el alto riesgo de contraer infecciones nosocomiales para nuestros pacientes hematológicos por razones más de conveniencia personal para el médico tratante, las instituciones de salud y las aseguradoras, pasando por alto el beneficio para el paciente. Está claro que en el contexto bioético, prioritario en el manejo de nuestros pacientes, vulneramos los principios básicos de no maleficencia –primero no hacer daño–, así como el principio de autonomía consistente en el derecho del paciente a participar en la toma de decisiones con respecto al manejo de

su enfermedad. Muchas veces ocasionamos angustia y despersonalizamos a este ser humano, al aislarlo y muchas veces referirnos a él como un número de cuarto o cama. Asimismo, el desgaste físico, emocional y económico tanto del paciente como de su familia por periodos largos de hospitalización muchas veces innecesarios son comúnmente soslayados por los médicos tratantes. Comparto a plenitud la premisa de evitar hospitalizaciones por razones básicamente económicas y sin tomar en cuenta el aspecto humanista que debe prevalecer en nuestra relación médico-paciente.

**Dr. José Alberto González-Valdés**  
Unidad de Hematología y Banco de Sangre  
CIDOCS, Hospital Civil de Culiacán  
chegonzalez\_3@yahoo.com